



Federführung: Fachbereich Bildung, Kultur und Freizeit  
Beteiligte(r): Fachbereich Finanzen und Beteiligungen

Auskunft erteilt: Frau Baumann  
Telefon: 02521 29-250

## **Vorlage**

zu TOP  
2020/0393  
öffentlich

### **Unterstützung des Arabisch-Deutschen Vereins Beckum zum Ausgleich Corona-bedingter Defizite**

#### **Beratungsfolge:**

Haupt-, Finanz- und Digitalausschuss  
09.12.2020 Entscheidung

#### **Beschlussvorschlag: Sachentscheidung**

Der Arabisch-Deutsche Verein Beckum wird einmalig mit 3.000 Euro als Ausgleich für Corona-bedingt entgangene Spendengelder und Verkaufserlöse und zur Finanzierung der Nebenkosten des Vereinsgebäudes unterstützt.

#### **Kosten/Folgekosten**

Der Zuschuss an den Arabisch-Deutschen Verein Beckum beträgt 3.000 Euro.

#### **Finanzierung**

Die Auszahlung erfolgt überplanmäßig im Haushaltsplan 2020 aus dem Produktkonto 040101.531800/731800 –Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an übrige Bereiche. Die Deckung erfolgt aus dem Budget des Fachdienstes Presse und Kultur.

#### **Begründung:**

##### **Rechtsgrundlagen**

Die Gewährung des Zuschusses erfolgt im Rahmen der kommunalen Selbstverwaltung.

##### **Demografischer Wandel**

Aspekte des demografischen Wandels sind nicht zu berücksichtigen.

##### **Erläuterungen**

Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 12.05.2020 beschlossen, zur Stärkung des Ehrenamtes auf Antrag Vereine und Verbände zu unterstützen, die bedingt durch die Corona-Pandemie in eine finanzielle Schieflage geraten sind.

Bisher ist in diesem Zusammenhang ein Zuschuss in Höhe von 1.500 Euro an den Deutsch-Türkischen Kulturverein als Ausgleich für Corona-bedingt entgangene Einnahmen und zur Finanzierung der Nebenkosten des Vereinslokals geleistet worden (Beschluss des Haupt- und Finanzausschusses vom 25.08.2020).

Der Arabisch-Deutsche Verein Beckum hat in der Zeit des 1. Lockdowns circa 3 Monate lang das Freitagsgebet komplett abgesagt. Das Gleiche gilt für die Veranstaltungen im Ramadan. Hierdurch sind ihm viele Spendengelder entgangen. Darüber hinaus fehlen dem Verein auch Verkaufseinnahmen, die er bei Veranstaltungen wie den Pütt-Tagen, dem Fest der Kulturen und dem Tag der Begegnung hätte erwirtschaften können. Der Verein beziffert die Verluste auf rund 500 Euro pro Monat und macht für die Monate März bis September insgesamt ein Defizit in Höhe von 3.000 Euro geltend.

Das Geld wird benötigt, um die Nebenkosten des Gebäudes Nordwall 14 in Höhe von 450 Euro monatlich zu decken sowie als Anteil an der Monatsrate zum Erwerb des Gebäudes in Höhe von 500 Euro.

**Anlage(n):**

Antrag des Arabisch-Deutschen Vereins Beckum